



*Honorable Concejo Deliberante
de la Ciudad de Posadas*

ORDENANZA XVIII - N° 130

(Antes Ordenanza 2991/12)

ANEXO XV

CAPÍTULO I

HISTORIA DEL BARRIO RADIO PARQUE

El barrio Radio Parque se encuentra ubicado en la Sección 9 Chacra 54 delimitado por las avenidas Comandante Andresito (110), avenida Santa Cruz (118), avenida Lavalle (59) y avenida Santa Catalina (67) de la ciudad de Posadas.

El nombre del barrio Radio Parque hace honor a la historia de formación del barrio quien tiene como personaje relevante al Señor Carlos Madelaire quien se asienta en el lugar construyendo una antena para la transmisión radial.

Don Carlos Madelaire nace en la provincia de Santa Fe en el año 1908, en el año 1912 por problemas familiares se trasladan al país vecino Paraguay a la Ciudad de Villa Rica, donde empieza dedicarse a la talabartería junto a su padre, en 1930 se radica en la ciudad de Encarnación dedicándose a la cosecha de yerba mate y comercio en la zona baja.

Luego cambia el rumbo de su vida, dedicándose a lo que tanto anhelaba que eran los medios de comunicación, en 1935 fundó el periódico el progreso posteriormente en el año 1953 adquiere la emisora Radio Encarnación con programas en vivo de trascendencia internacional, debido a esto el gobierno del general Stroessner lo expulsa del país y cruza a misiones radicándose con su familia en la capital de la provincia misionera.

El 5 de marzo de 1958 el Gobierno Nacional realizó la apertura de las propuestas presentadas en concurso público para adjudicación de la licencia de cincuenta y cuatro (54) estaciones de radiodifusión y diez (10) canales de televisión en todo el país, entre las cuales se encontraba LT4 Radio Posadas que formaba parte de la Cadena Nacional de LR4 Radio Splendid.

En el caso de LT4 Radio Posadas, la oferta para participar del llamado a la licitación fue de 1.450.000 pesos monedas nacionales, siendo Don Carlos Madelaire el único postulante ofreciendo la suma de 1.850.000 pesos de moneda nacional.

Primero funciono en el centro de la ciudad por la calle Bolívar, en el año 1963 funda Radio Parque en la Chacra 54 de la Ciudad de Posadas, donde funcionaba la antena principal, planta transmisora, un lugar alejado del centro urbano de la ciudad, bastante desolado con poco acceso vehicular y escasos servicios necesarios para lo cotidiano, sin embargo Don Carlos Madelaire estaba seguro que era el mejor lugar para sus proyectos futuros, al traslado todo al lugar el cual contaba con usina propia que transmitía las 24 horas (primera en el interior del país) comenzó a funcionar el programa radio club infantil y otros que abrieron la oportunidad a artistas locales de mostrar sus habilidades, en el año 1967 funda “el diario” de corta



*Honorable Concejo Deliberante
de la Ciudad de Posadas*

trayectoria y al año siguiente un aserradero y carpintería con maquinaria avanzada, construye nuevos auditorios amplios y al aire libre como así también asienta su domicilio particular bautizando al lugar como Radio Parque.

Anteriormente la emisora transmitía desde las 05 horas hasta las 01.00 horas, a partir de que se traslada sale al aire las veinticuatro horas del día haciendo llegar la voz misionera a toda la provincia y la zona norte de la Provincia de Corrientes.

Para el año de dicho traslado la zona todavía se encontraba despoblada, no existía la avenida Comandante Andresito, la cual años más tarde fue realizada y se estableció el nombre del prócer por iniciativa de Don Carlos en homenaje al Héroe Provincial.

El 19 de Abril de 1963 se realiza el acto inaugural de la nuevo Radio Parque en la chacra, ocasión en la que se izó la Bandera Nacional, y se descubrieron placas en homenaje al General San Martín, al General Manuel Belgrano y a Domingo Faustino Sarmiento, en la ocasión se hizo presente la banda musical de la Municipalidad de la Ciudad conducida por el maestro Catalano, acompañado por público y vecinos en general y autoridades civiles, militares, eclesiásticas acompañando la inauguración.

Contaba con varios auditorios semi cubiertos que poseían una capacidad para más de cien (100) personas sentadas, números shows musicales se hicieron presentes en ellos, gran cantidad de público ocupaba la terraza de la radio y la pista donde cada fin de semana se desarrollaban festivales artísticos, diferentes concursos con premios de auspiciantes.

Radio Misiones contaba también con un departamento informativo que transmitía cuarenta (40) noticias cada media hora y más de cien (100) noticias extras todos los días.

Para el año 1965 ya se encontraba abierta y transitable la avenida Santa Catalina, que finalizaba en el cruce con la avenida Bustamante y fue abierta hasta la Ruta Nacional N° 12, comenzó a llegar al barrio la línea N° 19 de colectivo público de los hermanos Brys que hacía un recorrido desde el Parque República del Paraguay hasta el Radio Parque, luego se realizó la apertura de la avenida Lavalle.

El 8 de diciembre de 1964 se inaugura la Biblioteca Pública y la Escuela Los Abuelitos, lugar destinado al conocimiento, saber y educación de los niños y la comunidad en general. Dicha biblioteca queda constituida gracias al aporte y donaciones de los colaboradores, amigos y oyentes de la radio que acercaron a ese lugar de la cultura más de 7 mil libros, todos en perfecto estado de conservación y clasificados por la señora María Antonia Kriskovich, Yolanda K de Gonzales y María Civils de Kriskovich entre otras.

La plaza del barrio fue un espacio verde donado por el Señor Carlos Madelaire en el año 1960 con destino a ser un espacio recreativo para el barrio delimitado por la Calle 61, Calle 53 y Calle 112, años más tardes, un 3 de Febrero los vecinos del barrio conforman una Comisión Pro-Plaza con recursos propios y con el fin de realizar mejoras a la misma a través de gestiones correspondientes, conformada por la Señora Bienvenida de la Paz Madelaire como presidente, el Señor Francisco Feierabend como vicepresidente, el Señor Ricardo



*Honorable Concejo Deliberante
de la Ciudad de Posadas*

Schmalko como tesorero, la Señora Elsa Cibils como secretaria, y los Señores Carmen Cristina Calpi, Margarita Bogue y Carlos Laudin como vocales.

El 8 de diciembre de 1965 fue de gran trascendencia para el barrio Radio Parque, ya que se inauguraba un oratorio bajo la advocación de la Virgen de Itatí, bautizada por la comunidad como la virgen del radio parque, rodeaba a la virgen una fuente de agua, Monseñor Winsaur párroco de la capilla Stella Maris del barrio Villa Blosset oficio la primer misa ante una multitud de fieles que se hicieron presentes.

Los vecinos organizaban a menudo campeonatos de futbol, en los cuales participaban todos los vecinos de barrios cercanos, los cuales eran llamados LIFAM “Liga Amateurs de Misiones”, creada en el año 1964 con el objetivo de nuclear a todos los clubes de futbol aficionado tanto de posadas como de localidades vecinas, para ello se construyeron cuatro canchas de futbol con medidas reglamentarias, como así también cabinas de trasmisión, palco general y mástiles donde se izaban las banderas de las instituciones afiliadas antes de cada encuentro deportivo.

Los campos de juegos llevaban los siguientes nombres Cancha N° 1 “ Comandante Andresito”, la Cancha N° 2 “ General Lavalle” la Cancha N° 3 “ Carlos Paz” y la Cancha N° 4 llevaba el nombre de “ John Kennedy”, donde se desarrollaban dos campeonatos anualmente, el oficial y el campeonato de Honor.

La LIFAN llego a contar con más de cuarenta (40) Club participantes todos los fines de semanas.

Era costumbre realizar en el barrio distintas actividades, como ser las tradicionales carreras de bicicletas cuyo recorrido era transmitido por los micrófonos de Radio Misiones en compañía de motocicletas de la Dirección de Tránsito Municipal que escoltaban a los participantes durante el recorrido.

Así también se hacia los maratones en donde asistían desde temprano niños jóvenes y adultos para alentar a los deportistas que representaban a los barrios de la ciudad, el recorrido partía del Parque República del Paraguay y finalizaba en el Radio Parque.

Otra fecha significativa para el barrio fue el 8 de diciembre de 1966, donde a las 04.00 horas se ponía en marcha el tradicional Concurso de Mate, muchos eran los participantes, la mayoría señoras expertas en el consumo de dicha difusión, que llegaban provistas de sus pavas, mates y bombillas. El agua se calentaba en un gran recipiente con fuego a leña.

Este particular concurso se transmitía en vivo y en directo animado por locutores de la radio acompañados de bandas locales y artistas Chamameseros de la región.

La carrera de embolsados, se disputaba a menudo en la pista central del radio parque, la carreras de bicicletas y el atractivo Manteo que consistía en un caballete de forma alargada donde se montaban dos jóvenes enfrentados y provistos cada uno con una bolsa arpillera llena de paja, con la cual se “fajaban” hasta que uno de los participantes caía, los premios generalmente eran una suma de dinero.



*Honorable Concejo Deliberante
de la Ciudad de Posadas*

El palo enjabonado era una de las atracciones que más participantes reunía y público tenía. También se llevaban a cabo en Radio Parque memorables velados boxísticos con la participación de numerosos deportistas del medio local y las insólitas veladas de campeonatos de truco transmitidos por radio directo.

Radio parque en su corta existencia se constituyó un fenómeno social que reunía a los ciudadanos en distintos esparcimientos sin costo alguno.

En 1968 la onda de LT4 fue pre adjudicada a una sociedad de responsabilidad limitada en formación que ofrecía transmitir 18 horas diarias, siendo que Radio Misiones transmitía desde el 1 de agosto de 1963 las 24 horas del día evitando el dominio de emisoras extranjeras.

Después de conocerse esta noticia pre-adjudicado el día 14 de agosto de 1968 Radio Misiones encabezado por Don Carlos Madelaire y otros representantes comenzaron una ardua tarea por tratar de demostrar que adolecían la pre-adjudicación.

Pero todo fue en vano ya que Radio Misiones con su gran arraigo popular no tenía llegada al poder para poder impedir dicha decisión.

El 20 de enero de 1970 se emite la nota de despedida antes que fuese silenciada la voz de la LT4 Radio Misiones, siguiendo el funcionamiento de la Escuela y la Biblioteca Los Abuelitos, los campeonatos, centros de recreación y diversas actividades que se realizaban. Finalmente el 31 de enero queda nula la transmisión de LT4 dejando tristeza, recuerdos y anécdotas de una gran familia que fue Radio Misiones y su gran cabeza Don Carlos Madelaire y su compañera de vida Doña Bienvenida.

El 9 de enero de 1972 fallece Don Carlos Madelaire dejando un gran vacío en muchos corazones a quienes supo sacar una sonrisa desde alguna actividad que realizó en su dichosa vida.

Después del triste final de Radio Misiones, comienzan los cambios en la Chacra 54 con comienzan a lotearse terrenos y así paulatinamente se comenzaba a poblar el barrio, en el año 1970 para alegría de sus vecinos llega la red de energía eléctrica a las viviendas, más tarde llega el agua al barrio en el año 1982.

Entre las primeras familia en llegar al barrio se conoce a la familia Lacorte, la familia Paniagua, la familia Coliba y la familia Veneks.

Años después del fallecimiento de Don Carlos su familia decidió donar los libros que componían la Biblioteca Los Abuelitos a la asociación Bibliotecaria de Misiones, tres mil ejemplares, la donación fue concretada por la señora Bienvenida Kriskovich.

En el año 1991 por Ordenanza XVIII – N° 27 (antes Ordenanza 125/91), Título VIII, Sección 009, Artículo 93 por petición de los vecinos del barrio de la Chacra 54, se designa mediante el Honorable Concejo Deliberante de la Ciudad, con el nombre de Don Carlos Madelaire a la plaza ubicada en la Manzana 5 de la Chacra 54, Sección 9 de la ciudad de Posadas, la cual fue promulgada el día 04 de julio de 1988 por Decreto N° 1152.



*Honorable Concejo Deliberante
de la Ciudad de Posadas*

Nota: La Señora Concejala Claudina Deglise agradece la valiosa participación y el aporte de los vecinos del barrio es especial al Señor Ruiz, a la Señora Concepción Arguello, a la Señora Bienvenida Madelaire, la Señorita Delia Mesa, Señorita Tatiana Diellos, Señor Diego Trinidad y al Señor Alfredo Madelaire quien obsequio su libro “Argentina Libre - Historia de Radioparque LT4 Radio Misiones -1958-1970)” para poder relatar la historia de la Chacra 54.



Honorable Concejo Deliberante
de la Ciudad de Posadas

CAPÍTULO II

MAPA

